



Interne Kommunikation Nr. 10 - 2020

Stuttgart, 8. Mai 2020

Liebe Bezirksvorsitzende der 21 TTBW-Bezirke, Ressortleiter und Beauftragte,
(zur Kenntnis: TTBW-Präsidium, Ressortleiter sowie Hauptamt)

Nach unserer Präsidiumssitzung am Dienstag dürfen wir Sie heute mit den aktuellen Informationen versorgen:

• **Wertung Saison 2019/20: Entscheidung zu 6 Einsprüchen**

Von den Sportgerichten waren folgende Verfahren anhängig – nach das TTBW-Präsidium entschieden hatte, die abgebrochene Saison nach dem aktuellen Tabellenstand zu werten, zudem allen Relegations-Teilnehmer das Startrecht für die höhere Spielklasse zugebilligt wurde sowie auf Bezirksebene Härtefälle diskutiert werden sollen:

- DTTB-Bundesgericht: Alle 3 Einsprüche wurden aus inhaltlichen Gründen abgelehnt.
- TTBW-Schiedsgericht: Alle 3 Einsprüche wurden aus Gründen der Nicht-Zuständigkeit abgelehnt. Das Schiedsgericht verwies auf die Zuständigkeit des DTTB-Bundesgerichts. Mit weiteren Einsprüchen beim TTBW-Verbandsgericht ist zu rechnen.
- Beim Bayerischen Verbandsgericht war ebenfalls ein Verfahren anhängig. Das Gericht gab dem Verband in der Frage „Abbruch sowie Wertung“ nach aktueller Tabelle recht, forderte jedoch den Verband auf, in Sachen Relegation alle Teilnehmer „oben“ einzustufen und in Sachen „Härtefälle“ ein Verfahrensmodell zu entwerfen.

Das TTBW-Präsidium wartet nun mögliche weitere Rechtsverfahren ab.

• **Rahmenterminplan 2020/21**

Der Rahmenterminplan Tischtennis Baden-Württemberg für die kommende Saison ist erstellt und wurde vom Präsidium verabschiedet. Nach einer minimalen Überarbeitung im Hauptausschuss Wettkampfsport am kommenden Montag **erhalten Sie alle den diesen Rahmenterminplan, er wird auf der TTBW-Homepage veröffentlicht.**

• **Zusammensetzung Ausschüsse**

Die Suche nach Personal für die Gremien von Tischtennis Baden-Württemberg schreitet weiter voran. Nach dem Präsidium und der kommissarischen Einsetzung deren neuer Mitglieder konnten nun die Beauftragten der Haupt- und Fachausschüsse zum großen Teil gefunden werden. Die Einsetzung erfolgt bei der nächsten Präsidiumssitzung am 12. Mai. **Nächste Woche erhalten Sie dann die Gesamtübersicht der Gremien in Form des aktuellen TTBW-Organigramms.**

• **Wiederaufnahme Tischtennis in Corona-Zeiten**

DAS Thema dieser Zeit beschäftigt uns natürlich auch in der Geschäftsstelle in vielfältiger Form. Die Anfragen nach dem Neu-Start in Corona-Zeiten von Seiten der Vereine, aber auch Bezirke häufen sich. In meinem Editorial des TTBW-Newsletters vor 8 Tagen (Ausgabe vom

30. April 2020) habe ich bereits auf ein Missverständnis hingewiesen, das sich offenbar durch Veröffentlichungen der Politik und auf myTischtennis ergeben hat:

Die DOSB- „Leitplanken“ sowie das Positionspapier des DTTB waren zum Zweck der politischen Diskussion der Wieder-Zulassung von Sportarten im Rahmen der Ministerpräsidenten-Konferenz mit der Kanzlerin entworfen worden.

Diese zum Teil als abschließende Handlungsanleitung aufgefasste Übersicht verschiedener Maßnahmen, wie Tischtennis in naher Zukunft gespielt werden könnte (kein Doppel, verschiedene Bälle, begrenzte Tisch- und Spielerzahl) ist jedoch als ARBEITS-Papier zu sehen, an dem die Landesverbände und der DTTB weiterarbeiten. Dabei sind auch die ständigen Änderungen der Landesverordnung und die Bestimmungen der Kommunen zu beachten und einzuarbeiten.

Beispiele:

- Wir können heute nicht sagen, wie viele Personen ab September in einem Auto fahren dürfen. Dies ist Entscheidung der Politik, vermutlich der BaWü-Landesverordnung.
- Wir können heute nicht sagen, wie sich das Spielsystem möglicherweise ändert, weil uns politische Ordnungen dazu zwingen (kein Doppel, Mannschaftsstärke etc.)

Wettspielordnung

Vielmehr halten wir an den kommenden Meldefristen (Wechselfrist 31.05., Vereinsmeldung 1. – 10. Juni, Mannschaftsmeldung 21. Juni – 1. Juli) fest. Sollten im weiteren Zeitverlauf aufgrund der Corona-Krise Rahmenbedingungen oder Verordnungen wechseln, sodass Änderungen unserer Spielregeln (der WO) notwendig sind, so werden dies DTTB und TTBW versuchen, im Sinne der Vereine bestmöglich zu regeln.

Der Deutsche Tischtennis-Bund (DTTB) hat heute in einer Sitzung (+ weitere Sitzung nächste Woche) die geplanten WO-Änderungen im Zusammenhang mit den Anpassungen in Corona-Zeiten zusammengestellt. Unser TTBW-Hauptausschuss Wettkampfsport diskutiert diese am kommenden Montag. Der DTTB-Bundestag will diese Regeln im Rahmen eines Umlaufverfahrens beschließen.

Trainingsgestaltung

Das Land Baden-Württemberg diskutiert nach der Bundeskonferenz am vergangenen Mittwoch derzeit die Öffnung für Outdoor-Sportarten ab nächstem Montag. Der angekündigte weitere Fahrplan sieht so aus:

<https://www.swr.de/swraktuell/baden-wuerttemberg/lockerungen-corona-mai-regelungen-100.html>

In einem Stufenplan, auch „Ampelsystem“ genannt, wird in Stufe 4 ab Pfingsten (also ab 31. Mai) das Öffnen der Hallen für Indoor-Sportarten angedeutet. Diese Information ist allerdings mit großer Vorsicht zu nennen, weil hier natürlich wöchentlich neue Festlegungen aufgrund sich ändernder Infektionszahlen erfolgen können. Zudem könnte es kommunale Unterschiede geben (Stichwort: Obergrenze bzw. Handbremse Merkel).

Eine endgültige Entscheidung muss zudem von der Landesregierung getroffen werden. Beim Tischtennis haben wir hier den Vorteil des „kontaktlosen“ Sports. Schon heute ist aber auch klar, dass Tischtennis-Training und -Wettkampf lange Zeit unter veränderten Bedingungen stattfinden wird: Einhaltung der Abstands- und Hygiene-Regeln, kein Doppel, verringerte Anzahl Tische, entsprechend klar festgelegte Zahl an Spielern etc.

Nun gilt es, dass wir bestmöglich vorbereitet sind und unsere Vereine entsprechend informieren. Deshalb ist das Ziel, in den nächsten Tagen für unsere ca. 950 Vereine **in TTBW ein Rundschreiben „Wiederaufnahme Tischtennis in Corona-Zeiten“** vorzubereiten, in dem die Aspekte

- „Leitplanken“ der (Sport)Politik,
- mögliche WO-Regel-Änderungen
- Handlungsanleitungen/Checklisten für den Tischtennis-Betrieb und
- trainings-inhaltliche Ideen

mit Leben gefüllt werden.

Dieses Rundschreiben soll deutlich vor den Pfingstferien verschickt werden.

Geschäftsstelle: Tischtennis Baden-Württemberg e. V.

SpOrt Stuttgart | Fritz-Walter-Weg 19 | 70372 Stuttgart oder Postfach 50 11 07 | 70341 Stuttgart
Telefon: 0711 28077-600 | Fax: 0711 28077-601 | www.ttbw.de | info@ttbw.de

- **Presse-Spiegel**

Immer wieder wollen wir Ihnen durch verschiedene Presse-Artikel Informationen der Medien zum Tischtennissport geben. Auch Ideen für die Ausübung unseres Sports sollen so entstehen. Heute finden Sie als Anlage einige Presse-Artikel.

Darüber hinaus verweisen wir auf zahlreiche weitere Meldungen im TTBW-Newsletter. Wir hoffen auf Ihr Verständnis für die aktuellen Entscheidungen!

Viele Grüße, ein schönes Wochenende und bleiben Sie gesund!
Thomas Walter, Geschäftsführer TTBW

